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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CURSO DE
ECONOMIA - EPPEN - CAMPUS OSASCO DA UNIVERSIDADE

FEDERAL DE SÃO PAULO REALIZADA EM 04 DE SETEMBRO DE
2023

Aos quatro dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, nesta cidade de Osasco,
à  Rua  Oleska  Winogradow,  100 ,  no  Google  Meet ,  l ink  de  acesso :
https://meet.google.com/fto-wnsh-dng  ,  reuniram-se  os  senhores  membros  da
Comissão  de  Curso  de  Economia  -  Eppen -  Campus  Osasco  da  UNIFESP,  sob  a
presidência de Profa. Dra. Beatriz Macchione Saes. Estiveram presentes os membros:
Prof. Dr. Alberto Handfas (Docente), Prof. Dr. Andre Roncaglia de Carvalho (Docente),
Profa.  Dra.  Beatriz  Macchione  Saes  (Vice-Coordenadora),  Profa.  Dra.  Claudia
Alessandra Tessari (Docente), Prof. Dr. Daniel Augusto Feldmann (Docente), Profa.
Dra. Daniela Verzola Vaz (Docente), Prof. Dr. Diogo de Prince Mendonca (Docente),
Prof.  Dr.  Eduardo Luiz Machado (Docente),  Prof.  Dr.  Fabio Alexandre dos Santos
(Docente),  Prof.  Dr.  Flavio Tayra (Docente),  Prof.  Dr.  Julio  Cesar Zorzenon Costa
(Docente), Prof. Dr. Marcelo Soares de Carvalho (Docente), Prof. Dr. Paulo Costacurta
de Sa Porto (Docente), Prof. Dr. Pedro Caldas Chadarevian (Coordenador), Prof. Dr.
Veneziano de Castro Araujo (Docente). Justificou ausência e não foi substituída: Profa.
Dra. Luciana Rosa de Souza (Docente). Não justificaram ausência: Prof. Dr. Douglas
Mendosa (Docente), Sr. Igor Frota Ximenes (Representante Discente), Sr. Joao Pedro
Fabricio Santos (Representante Discente), Prof. Dr. Sidival Tadeu Guidugli (Docente).
Participou da reunião como convidada: Sr(a). Marcia de Liberal. Tendo os senhores
conselheiros  assinado  a  folha  de  frequência  e  sendo  constatado  quórum com 15
presentes. Profa. Beatriz iniciou a reunião explicando que esta reunião extraordinária
era para decidir a nova coordenação, sendo que o mandato da anterior terminou na
semana  anterior.  Ela  disse  ainda  que  não  tiveram  nenhum  candidato  e  foram
discutidas algumas propostas na reunião anterior e que a profa. Daniela organizou
algumas  propostas.  A  profa.  Beatriz  abriu  espaço  para  profa.  Daniela  ou  Julio
apresentarem as  propostas.  Profa.  Daniela,  com a palavra,  explicou que são três
propostas para escolha da coordenação: a primeira consistiria em seguir a ordem
alfabética; a segunda se basearia no critério da antiguidade na Unifesp, considerando
a data do primeiro vínculo com a instituição; e a terceira seria um sorteio aleatório,
que com o fim do primeiro mandato, o vice assumiria e assim por diante. Daniela
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passou a  explicar  cada uma das  propostas,  as  exceções  para  assumir  o  cargo e
peculiaridades de cada uma. Prof. Daniel parabenizou a iniciativa da comissão, mas
pontuou que achava que as três propostas são arbitrárias e não erradas e que, se é
para ser arbitrário,  achava que a melhor proposta seria a do sorteio.  Prof.  Fábio
Alexandre também parabenizou, mas acredita que a proposta do sorteio seja a pior,
porque ela retira a previsibilidade de a pessoa se organizar e planejar. Prof. Marcelo
foi  na  mesma  linha  do  prof.  Fábio,  apostando  no  critério  da  previsibilidade  e
agradeceu a profa. Beatriz por estar até agora à frente da Coordenação. A partir daí
algumas dúvidas foram dirimidas. Prof.  Alberto concordou que o menos arbitrário
seria aquela baseada no tempo de Unifesp, que, quanto mais tempo tem de casa, o
servidor deveria ter assumido a tarefa e sugeriu de talvez ser escrita uma carta à
Congregação relatando a dificuldade de se ter poucas pessoas no Departamento, que
isso dificulta tocar todas as tarefas, e ainda ficar multiplicando mais cargos. Propôs
fazer uma reflexão e propostas, entre as quais se teria necessidade de ter muitos
departamentos  e  poucos  docentes?  Seria  uma  reflexão.  Prof.  Julio  ressaltou  que
certamente as decisões são arbitrárias porque não houve candidatura, que seria a
última chance de alguém se candidatar voluntariamente e aí não temos arbitrariedade.
Pontuou que é preciso ter uma coordenação. Prof. Veneziano levantou a dúvida se o
regimento permitiria fazer as alterações pretendidas e se isso não levaria mais tempo.
Prof.  Diogo  disse  entender  não  ser  possível  colocar  uma  regra  para  forçar  e
questionou se não seria possível a coordenação indicar alguém pró-tempore. Disse que
isso está no regimento e pode ser feito para depois chamar a eleição. Prof.  Julio
ressaltou que a proposta foi feita por analogia, que não há previsão de casos em que
ninguém se coloca voluntariamente, que o que deveria ser verificado era a dificuldade
de  definir  uma  pessoa.  Disse  que,  se  remexesse  o  regimento  inteiro,  não  se
encontraria essa questão e entraria naquela história de em casos omissos. Prof. André
Roncaglia disse que deveria ser considerado um conjunto de atividades e não só
administrativas.  Profa.  Claúdia  disse  entender  o  que o  Andre  colocou sobre  pós-
graduação, mas entende diferente, porque não se pode onerar quem está em outras
atividades. E que não precisa ter eleição na pós, que aqui na Coordenação ninguém
quer assumir o cargo. Prof.  Julio disse que viu o regimento e que parecia que a
segunda proposta teria mais chances de viabilidade. Disse ainda que se a segunda
proposta fosse a vitoriosa, não se colocaria como vice, mas como coordenador. Prof.
Julio se propôs a ser coordenador e Daniela vice, ou vice-versa. Disse ainda que o fato
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de ele ser vice do Departamento se arranjaria. Prof. André disse que ninguém falou de
excluir quem não está na pós. Mas de considerar as atividades de quem está na pós,
na hora de definir um critério objetivo, quando no momento de se definir uma regra
que seja impositiva. Prof. Marcelo disse que achava que o Julio já tem uma folha de
serviço prestado a este curso e Universidade. Disse ainda que, se na elaboração das
regras há lista de exceção, não é justo e digno ao Julio. Ressaltou que de fato o Julio é
vice-chefe de departamento.  Disse que ser vice é óbvio que a responsabilidade é
menor, mas existe a possibilidade de chamar para férias e acumular as duas vices,
podendo levar a 90 dias de cobertura de dois. Profa. Beatriz disse que viu que a
proposta  era  problemática  porque  colocaria  na  mão  do  Julio,  por  ele  estar  se
colocando à disposição e que o colegiado não deveria aceitar, pois não seria justo. Ela
disse ser bastante contra a essa saída, que achava que o colegiado deveria encontrar
uma saída melhor. Prof. Julio agradeceu as palavras do Marcelo, mas disse que, diante
da situação de ser colocado como vice de uma pessoa ausente, estaria se oferecendo
como coordenador e  a  Daniela  de vice.  Profa.  Daniela  recolocou a sua proposta,
dizendo que, se assumisse a coordenação, pediria para ficar dois anos fora da pós-
graduação. Ela disse ainda que resolveria o problema de curto prazo. Mas que daqui
dois anos o problema se recolocaria, que seria importante o colegiado sair dali com um
pouco mais. Prof. Paulo Costa Curta se colocou à disposição daqui a dois anos. Profa.
Beatriz disse que seria bom ter a previsibilidade de ter quem daqui a dois anos possa
assumir. Disse ainda que tem a proposta de rodízio e que se o Julio puder ficar até o
final do ano, ela poderia concluir a gestão, desde que exista depois esse revezamento.
Prof. Flávio Tayra disse que seria importante sair desse encontro com o ano de 2025
definido, que já temos candidato para 2025, que seria importante ter definições para
próximas gestões. Prof. Julio propôs como encaminhamento a votação entre as três
propostas  apresentadas  e,  se  ganhasse  a  segunda  proposta,  ele  se  colocaria  na
condição de vice, ou da Daniela ou da Beatriz, que avaliaria e comporia outra chapa,
que decidiria se ficaria como vice ou como coordenador. Prof. Andre propôs que o
debate  fosse  feito  em reunião  de  departamento.  Profa.  Beatriz  encaminhou  pela
votação das três propostas hoje ou adiamento. O colegiado deliberou pela votação
entre as três propostas, com 8 votos a favor, 6 contra e 1 abstenção. A partir daí, a
profa. Beatriz encaminhou pela votação entre as três propostas apresentadas para
escolha da nova coordenação. O colegiado deliberou da seguinte forma: Proposta 1 –
Pela Ordem Alfabética: 3 votos a favor; Proposta 2 - Pela Antiguidade: 9 votos a favor;
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Proposta 3 –  Sorteio Aleatório:  2 votos a favor;  Abstenção:  1 voto.  A maioria do
colegiado decidiu pela proposta 2 - Antiguidade. Prof. Julio disse que, diante dessa
circunstância, se colocaria como coordenador e proporia a profa. Daniela como vice.
Ressaltando que se a situação se complicar, seja recolocada a discussão. Profa. Beatriz
disse que ficaria à disposição para assumir a chefia a partir de dezembro. Prof. André
disse que se o nome do prof. Sidival fosse pulado, a regra começaria errada/furada.
Profa.  Beatriz  disse  que seria  um acordo entre  as  pessoas  que estão aqui.  Prof.
Marcelo disse que estava sendo votada uma regra, caso ninguém se voluntariasse.
Tendo alguém, a regra continuaria em vigor, e que ela só entraria no caso de não
temos um candidato(as). Prof. Julio explicou que o colegiado aprovou a regra, que
nesta regra estava o Sidival e ele deixou claro que nesta circunstância não gostaria de
ser vice, que se colocaria a assumir como coordenador, compondo chapa com a profa.
Daniela, que estaria na sequência. Prof. André disse que se a regra é na ausência de
candidato, ok, que só acharia problemático definir uma regra e começar com uma
exclusão.  Profa.  Claudia  resumiu  o  entendimento  dizendo  que  a  regra  é  da
antiguidade. Mas que, como o Julio se voluntariou, a regra só vai valer depois da
candidatura dele. Caso alguém se voluntarie, não precisa da regra da antiguidade.
Profa. Daniela pediu para encabeçar a chapa, tendo o prof. Julio como vice. Profa.
Beatriz  encaminhou  pela  votação  da  chapa  composta  pela  profa.  Daniela  como
candidata  à  coordenadora  e  o  prof.  Júlio  como  candidato  a  vice-coordenador.  O
colegiado aprovou os dois nomes para a Coordenação do Curso por unanimidade,
sendo  eleita  a  profa.  Daniela  como  coordenadora  e  o  prof.  Julio  como  vice-
coordenador. Profa. Beatriz agradeceu aos dois e disse que, a partir de agora, em não
havendo candidatos, fica valendo a regra da antiguidade. Nada mais havendo a tratar,
para constar, eu, Elissandra Oliveira da Mata, secretária/assessora, lavrei a presente
ata  que,  após  aprovada,  será  assinada  por  mim  e  pela  Srª  Presidente.  ATA
APROVADA NA SESSÃO ORDINÁRIA MENSAL DO DIA 27 DE NOVEMBRO DE
2023.

 
 
 
 

 Profa. Dra. Beatriz Macchione Saes
Vice-coordenadora

Presidente da Comissão de Curso de Economia - Eppen - Campus Osasco
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 Elissandra Oliveira da Mata
Secretária/Assessora da Comissão de Curso de Economia - Eppen - Campus Osasco

 


